



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 3 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, La Jornada, Ovaciones, Diario Imagen, Reporte Índigo, El Universal, El Financiera, El Heraldo de México, Excélsior.

Piden a AMLO visitar hospitales/Reforma

Las exigencias de trabajadores petroleros, activos y jubilados, por medicamentos continuaron ayer en Campeche, Tabasco y Tamaulipas. Agremiados de la sección 47, en Ciudad del Carmen, Campeche, reclamaron el cumplimiento de la cláusula 89 del Contrato Colectivo de Trabajo en materia de salud y surtido de medicamentos. Víctor Espadas, dirigente de jubilados, invitó al Presidente López Obrador a que visite los hospitales de Pemex, para que constate la falta de medicamentos e insumos. “Pésimo servicio en el hospital de Pemex”, arengaron durante la protesta. Pablo González, de la sección 48, en Villahermosa, Tabasco, denunció que el sindicato encabezado por Ricardo Aldana solapa la venta de plazas.

Repuntan en 75% casos de Covid-1/Reforma

De una semana otra, el número de casos nuevos de covid se incrementó en 75% y los activos en más de 55% en el País. La tendencia al alza se viene registrando desde hace tres semanas; de hecho, la Organización Panamericana de la Salud advirtió sobre el repunte de casos. La Secretaría de Salud reportó esta semana 12,265 nuevos casos de covid en México, cuando la semana previa se habían registrado 7 mil 18. De acuerdo con los últimos informes epidemiológicos, el número de casos activos también pasó, de una semana a otra, de 10 mil 75 casos a 15 mil 685. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, alertó que México podría registrar una quinta ola de contagios, pues la enfermedad persistirá por mucho tiempo.

Los centros temporales covid se usarán para superar el rezago de atención en el IMSS/La Jornada

Los 22 centros de atención temporal instalados por el IMSS para recibir a enfermos de covid serán ocupados en los servicios regulares de salud. En siete de ellos ya se realizan actividades para superar el rezago generado durante la emergencia sanitaria, informó el director de la institución, Zoé Robledo.

Busca IMSS mejorar la atención en urgencias/Ovaciones

La directora de Prestaciones Médicas del IMSS, Célida Duque Molina, recorrió el servicio de Urgencias el Hospital General de Zona No. 57, en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, donde dialogó con derechohabientes, a fin de conocer y verificar la atención brindada a pacientes y familiares. Explicó que se trata de mejorar la calidad, la oportunidad y la atención en los procesos en todas las unidades, particularmente en las áreas de Urgencias y están implementando un proyecto que permita mejorar los tiempos de espera y la satisfacción del derechohabiente.

Van contra violencia laboral/Reforma

Las empresas deben adoptar protocolos de atención en caso de situaciones de violencia y discriminación contra las mujeres, afirmó Luisa Alcalde, Secretaria del Trabajo. “Al día de hoy todos los centros de trabajo del País están obligados a contar con un protocolo de atención con el fin de saber cómo proceder en caso de que surjan situaciones de violencia y discriminación contra las mujeres. “Para facilitar su adopción, junto con Inmujeres, desarrollamos un protocolo modelo que puede ser replicado y adaptado en todos los centros de trabajo, desde los más pequeñitos, hasta las más grandes,

independientemente de su actividad productiva”, comentó Alcalde. Por ejemplo, dijo, ninguna mujer puede ser despedida o dada de baja del IMSS por embarazo.

México incrementó en 75% sus casos de Covid, advierte OPS/Diario Imagen

En medio del relajamiento de medidas sanitarias, la OPS advirtió sobre un incremento de casos de covid en México, al pasar de 5 mil 200 contagios a más de 12 mil en una semana. “En México se observa, efectivamente, un repunte de casos en tercera semana consecutiva y se registraron 12 mil nuevos casos de covid, en un momento (que había) 5 mil 200 casos, más o menos, un 75% respecto a la semana previa”, explicó Ciro Ugarte, Director de Emergencias en Salud de la OPS, durante una conferencia de prensa virtual. El especialista también explicó que el aumento de contagios de covid se debe al relajamiento de protocolos sanitarios e hizo un llamado para regresar a las medidas básicas de higiene que previenen contagios de coronavirus.

#PorAmorALaVida/Reporte Índigo

Con motivo del Día Nacional de la Lucha Contra los Trastornos de la Conducta Alimentaria, la Secretaría de Salud recordó a la población estar atenta de los signos y síntomas de posibles padecimientos de bulimia o anorexia, que se presentan sobre todo en mujeres, pero también afectan a la población masculina. Para obtener mayor información sobre estos padecimientos, consulta el siguiente Código QR.

Contra viruela símica, expertas sugieren alerta, pero no estado de emergencia/La Jornada

Ante el incremento de casos de viruela del mono en el mundo, es importante que el país esté alerta pero no en estado de emergencia, señalaron investigadoras de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México. Reiteraron que el grado de transmisión del virus no es tan alto, pero es necesario estar al pendiente para detectar a tiempo los casos. Rosa María Wong Chew, jefa de la subdivisión de investigación, y Evelyn Rivera Toledo, académica del departamento de microbiología y parasitología, convocaron a la responsabilidad social. Recomendaron el lavado de manos frecuente, cubrir nariz y boca al estornudar o toser y evitar compartir alimentos para prevenir contagios. En conferencia de prensa virtual, recordó que el 24 de mayo la Secretaría de Salud emitió un aviso epidemiológico por la viruela símica, en el cual solicitó notificar de manera inmediata cualquier caso sospechoso, tomar muestras de las lesiones y hacer seguimiento de contacto estrecho por 21 días.

Especialista de la UAEM hace llamado a preservar la calma ante la viruela símica/Diario Imagen

Ante la llegada del primer caso de viruela símica a México, el epidemiólogo de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de México, Miguel Ángel Karam Calderón, llamó a la población a preservar la calma y continuar con las medidas de salud preventivas como el lavado frecuente de manos o la aplicación de gel antibacterial, mantener la sana distancia y el uso frecuente de cubrebocas. Karam Calderón explicó que el virus causante de esta enfermedad es transmitido de los animales a las personas y que produce síntomas parecidos a los de la viruela convencional. “Una de las cuestiones que cabe recalcar es que la transmisión de animales a humanos se puede dar por contacto directo, por sangre, por mucosas o por líquidos corporales debido a alguna lesión que se tenga” abundó. De acuerdo con la OMS esta enfermedad vírica es considerada menos grave que la viruela convencional. Esta causa erupciones y lesiones cutáneas que forman ampollas y costras en el cuerpo, la cual tiene una duración de dos a cuatro semanas. La también conocida como viruela de mono, no es una enfermedad de transmisión sexual, sin embargo, puede contagiarse por contacto íntimo cuando alguien tiene una infección activa. Karam Calderón mencionó que es necesario estar alerta para prevenir la propagación de contagios e invitó al público en general a informarse debidamente, consultando fuentes primarias de información de instituciones oficiales o académicas como la Secretaría de Salud o de la OPS.

Efectos nocivos de la industria del tabaco en la naturaleza/El Universal

Según María Guadalupe Ponciano Rodríguez, coordinadora del Programa de Investigación y Prevención del Tabaquismo, de la Facultad de Medicina de la UNAM, cada año, la industria del tabaco lanza a la atmósfera 84 millones de toneladas de dióxido de carbono. En cuanto a las colillas desechadas por mil 300 millones de fumadores, afectan especialmente las playas. “Una que se arroje al drenaje puede contaminar 50 litros de agua dulce y 10 de agua salada. Además, muchas de ellas son las principales causantes de incendios forestales, junto con las fogatas”, añade.

Esclerosis múltiple en adultos jóvenes/El Universal

De acuerdo con Irene Treviño Frenk, académica de la Facultad de Medicina de la UNAM, si bien no se presenta con una alta frecuencia, la esclerosis múltiple es la primera causa de discapacidad de origen neurológico no traumático en adultos

jóvenes. Algunos de sus síntomas más comunes son: adormecimiento de brazos o piernas, o de la mitad del cuerpo, fatiga y visión borrosa.

Crecen fortunas de tecnológicas y farmacéuticas por el Covid-19/El Financiera

Luego de dos años en pandemia del coronavirus, las empresas de tecnología Apple, Microsoft, Tesla, Amazon y Alphabet obtuvieron beneficios por 271 mil millones de dólares en 2021. De acuerdo con el estudio 'Beneficiarse del sufrimiento' elaborado por la organización no gubernamental, Oxfam, el monto representa casi el doble de los ingresos obtenidos en el 2019, un incremento del 94%, antes de la irrupción del coronavirus. "Amazon ha sido probablemente la empresa que mejor parada ha salido de la pandemia. Desde 2019, sus beneficios se han más que triplicado ya que ha aprovechado su gran poder de mercado para convertirse en la tienda para todo". La fortuna personal de su fundador, Jeff Bezos, ha aumentado en 45 mil millones de dólares desde 2020", apuntó el estudio.

Van 25.4% más contagios/El Herald de México

Los casos positivos de covid siguen aumentando; á en la Ciudad de México, al registrar 25.4% más en una semana. De acuerdo con un análisis a la información de la Secretaría de Salud federal, que concentra la plataforma del Conacyt, en la semana del 23 al 29 de mayo de 20227, en comparación con el periodo previo (16 al 22 de mayo), los contagios pasaron de dos mil UA En5 de las 16 Alcaldías tuvieron un aumento en los casos, siendo Gustavo A. Madero la que mayor porcentaje presentó: 53.1% (222 a 340). Le siguió Cuajimalpa que aumentó 513% (de 3 a 56 casos); Venustiano Carranza, con 47.6% (107 a 58); Azcapotzalco, 44.6% 150 a 217). El director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, advirtió el 18 de mayo que los casos positivos por SARS-CoV-2 tenían una tendencia ascendente. Sin embargo, esto no se ha visto reflejado en las hospitalizaciones. De acuerdo con el reporte semanal del Gobierno capitalino, el 22 de mayo había 85 personas internadas, mientras que el 29 del mismo mes hubo 92.

Violencia obstétrica vigente/Reporte Índigo

Autoridades locales han presumido que el sistema de salud de la Ciudad de México es uno de los mejores a nivel nacional; sin embargo, no se ha podido erradicar la violencia obstétrica. El pasado 12 de mayo, Claudia Sheinbaum, señaló que la capital del país ya cuenta con uno de los mejores sistemas de salud en el país y que mejorará más cuando se federalice. "Si ya tenemos uno de los mejores sistemas de salud del país, vamos a tener el mejor sistema de salud y estamos construyendo junto con el Gobierno de México uno de los mejores sistemas de salud de todo el mundo", indicó. No obstante, una recomendación emitida en 2022 por la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México revela que la violencia obstétrica aún es un pendiente: la práctica persiste en los hospitales locales. Especialistas consideran que la violencia obstétrica se da porque el diseño del sistema de salud es autoritario y el parto se ha tratado como una enfermedad. La OMS califica a la violencia obstétrica como "una forma específica de violencia contra las mujeres que constituye una violación a los derechos humanos y tiene su origen en la atención que se otorga en las clínicas, centros de salud u hospitales, durante la atención del embarazo, parto y posparto".

Investiga la OMS beneficios de la inmunidad híbrida/La Jornada

La OMS, con el apoyo del Grupo Consultivo Estratégico de Expertos en Inmunización (SAGE, por sus siglas en inglés) y su Grupo de Trabajo sobre Vacunas covid-19, señalaron que el contagio por ómicron ofrece "protección limitada" frente a la reinfección por sus subvariantes como BA.1 o BA.2. En un nuevo documento publicado ayer, la OMS repasó la nueva evidencia científica sobre las crecientes tasas de seroprevalencia contra el SARS-CoV-2 en todo el mundo y las características y posibles beneficios de la inmunidad híbrida. Esta se define como la protección inmunitaria en personas que han recibido una o más dosis de una vacuna anticovid y han experimentado al menos una infección por el SARS-CoV-2 antes o después del inicio de la inoculación.

UE revisa vacuna contra la viruela del mono/Excélsior

La Agencia Europea de Medicamentos (EMA) afirmó que analiza con un fabricante de la vacuna contra la viruela humana para examinar la posibilidad de utilizarla contra la viruela del mono. La EMA indicó que se puso en contacto con el laboratorio que produce a vacuna Imvanex, para asegurarse que hay reservas suficientes.

Tiene anticuerpos Covid 67% de población.- OMS/Reforma

Es probable que más de dos tercios de la población mundial tengan importantes niveles de anticuerpos contra el covid, lo que significa que ya pasaron la enfermedad o están vacunados, indicó la OMS. Las llamadas tasas de seroprevalencia aumentaron de 16% en febrero de 2021 a 67% en octubre, señaló la agencia, basándose en estudios globales. Dada la aparición de la contagiosa variante Ómicron, es probable que la cifra sea mayor actualmente, precisó. Los datos muestran

niveles más bajos de seroprevalencia en niños de hasta 9 años y en personas mayores de 60 años en comparación con veinteañeros, indicó la OMS.

Investiga la OMS beneficios de la inmunidad híbrida/La Jornada

La OMS, con el apoyo del Grupo Consultivo Estratégico de Expertos en Inmunización (SAGE, por sus siglas en inglés) y su Grupo de Trabajo sobre Vacunas covid, señalaron que el contagio por ómicron ofrece “protección limitada” frente a la reinfección por sus subvariantes como BA.1 o BA.2. En un nuevo documento publicado ayer, la OMS repasó la nueva evidencia científica sobre las crecientes tasas de seroprevalencia contra el SARS-CoV-2 en todo el mundo y las características y posibles beneficios de la inmunidad híbrida. Esta se define como la protección inmunitaria en personas que han recibido una o más dosis de una vacuna anticovid y han experimentado al menos una infección por el SARS-CoV-2 antes o después del inicio de la inoculación. La agencia sanitaria internacional de Naciones Unidas detalla que esta protección contra la gravedad del covid-19 debida a la infección y a la vacunación “es más sólida que la que se produce después de la infección o la vacunación sola”, aunque precisa que esta afirmación se basa en las infecciones con el virus original o las variantes anteriores a ómicron.

Urgen mejores condiciones para los médicos/El Financiero

México cuenta con médicos especialistas “suficientes en cantidad, en calidad y en desarrollo”, lo que se requiere son “mejores condiciones de trabajo, equipo, infraestructura y salarios”, no doctores extranjeros, coinciden expertos. José Narro Robles, ex rector de la UNAM, secretario de Salud en el gobierno de Enrique Peña Nieto y precandidato presidencial del PRI, estimó que el convenio con Cuba para la contratación de 500 especialistas “no es un tema médico, es un compromiso político” del gobierno de López Obrador. Explicó que “no es la primera vez que vienen médicos cubanos a México, han sido solidarios en muchos momentos, sobre todo en casos de desastres naturales; pero no para venir a resolver un problema de una envergadura diferente, cuando se requiere de infraestructura, de estrategia, de equipo, de capacidad de diagnóstico, de notorio desabasto”. Lo anterior dijo es muestra de que “hace falta un modelo de salud”, que este gobierno no tiene.

Así ha evolucionado la psiquiatría/El Universal

Un grupo de historiadores de distintos países iberoamericanos y de Estados Unidos analiza la historia de manicomios, asilos de locos u hospitales psiquiátricos en América Latina a psiquiatría es una de las especialidades médicas que más se relacionan con factores sociales y culturales. Esto significa que los valores de cada época definen quién rompe los patrones de normalidad y quién no, quién debe llegar a una institución de salud mental o recibir un tratamiento psiquiátrico, y quién no. Esta dinámica se enmarca en lo que se conoce como proceso de medicalización, el cual consiste en convertir situaciones que han sido consideradas normales en cuadros patológicos y tratar de resolverlos mediante la medicina. De este lado del Atlántico, en la capital de la Nueva España, se fundaron los llamados “hospitales para dementes”, como el de San Hipólito, para hombres, que se ubicaba donde hoy en día está la iglesia de San Judas Tadeo; y el del Divino Salvador, para mujeres, en la calle Donceles, cuyo edificio ahora resguarda el archivo de la Secretaría de Salud. Ambos funcionaban también como meros centros de custodia.

“En México, agrava pandemia vulnerabilidad de refugiados”/El Universal

La crisis provocada por el covid complicó aún más la situación de los desplazados en México, a donde siguen llegando en números récord, entre otros, haitianos, hondureños, cubanos y venezolanos. Esa es la conclusión a la que llega el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), en un estudio elaborado conjuntamente con *Innovations for Poverty Action* (IPA, por sus siglas en inglés). El documento sostiene que el impacto económico de la pandemia ha sido grave en los migrantes y refugiados en el país. De acuerdo con datos recopilados en dos encuestas realizadas entre venezolanos, hondureños y salvadoreños, 68% reportó ingresos familiares más bajos en comparación con su situación previa a la pandemia.